

## Ecopetrol firmó un contrato offshore

Por COLPRENSA

Junto a la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), la petrolera estatal firmó el primer contrato de exploración y producción costa afuera (Offshore) bajo la nueva minuta para este tipo de contratos, en donde se espera una inversión superior a los 250 millones de dólares.

"Ecopetrol ha sido exitoso en los últimos años en descubrimientos de gas costa afuera. El contrato con la ANH, y el acompañamiento del Ministerio de Minas y Energía, nos permite pensar con optimismo en que podamos contar con reservas de gas adicionales para el mediano plazo. Esto refuerza el compromiso de Ecopetrol con la exploración, la inversión en el país y con que los colombianos tengan energía, en este caso, limpia y amigable con el medio ambiente", indicó Felipe Bayón, presidente de la compañía.

Con esta firma se seguirá la identificación de la dimensión de las estructuras y cuánto gas se podría producir, lo cual permitirá ampliar las reservas de gas en el país en el corto plazo.

# US\$250

millones es lo que invertirá la petrolera en este proyecto costa afuera

Por su parte, el presidente de la ANH, Luis Miguel Morelli, resaltó que este es un hito, pues es el primer contrato que se firma en casi cinco años. "Este proyecto contará con todo el respaldo de la Agencia. Es una gran noticia para el país y para la industria. Este gobierno tiene el firme propósito de estimular la inversión, y este contrato es muestra de ello", agregó.

De acuerdo con la compañía, el contrato es 100 % de Ecopetrol y corresponde al bloque COL 5, ubicado Costa Afuera del Sinú, en el Caribe colombiano, con una extensión de 400 mil hectáreas.

"Antes de convertirse en contrato Exploración y Producción (E&P), este bloque era un Área de Evaluación Técnica (TEA), donde se llevaron a cabo estudios geológicos y geofísicos y adquisición de información sísmica, con el objeto de determinar la prospectividad del área. Como resultado de este proceso, la empresa decidió hacer la conversión a este tipo de contratos", concluyó la compañía ■

ESTADÍSTICA ANÁLISIS

## Reversazos del Dane ponen a dudar de las cifras

La semana pasada la entidad hizo un ajuste al crecimiento del PIB de 2017 y lo redujo de 1,8 % a 1,4 %.

Por VIVIANA SUÁREZ L.

Como es normal, en cualquier actividad estadística siempre hay un margen de error. Sin embargo, los datos de crecimiento económico y mercado laboral entregados la semana pasada por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), causaron malestar en algunos sectores, especialmente en el agrícola por la cifra de desempleo en enero que publicó la entidad.

Además, con la reducción de 1,8 % a 1,4 % de la cifra de crecimiento económico del país en 2017, se aumentaron los comentarios sobre la credibilidad de los datos.

Es importante aclarar que esas revisiones en las cifras son algunas veces necesarias. De hecho, los datos del Dane pueden ser preliminares, provisionales o definitivos. En el caso de la cifra de 2017 (1,8 %) era preliminar. Así que su cambio a provisional (1,4 %) no debe generar sorpresa. Incluso puede volver a cambiar cuando se fije la definitiva.

Lo que sí llama la atención esta vez fue la caída dramática de 0,4 puntos porcentuales. Así lo considera José Roberto Acosta, economista y analista tributario, quien dice que "un crecimiento de 1,4 % es bastante malo para una economía en desarrollo como la colombiana".

Mario Valencia, director de Cedetrabajo, agregó que no es extraña la corrección, pero sí



ILUSTRACIÓN SSTACK

# 2,7 %

es la cifra preliminar de crecimiento económico en 2018 que anunció el Dane

la razón que dio Juan Daniel Oviedo, director del Dane, al justificarla con que el gobierno anterior subestimó el impacto de la reforma tributaria de 2016 en el consumo de los hogares. "Si es así, es una flagrante violación a la independencia que debe tener y mantener la entidad como garante de la información estadística del país", concluyó.

Además, los expertos no ven con buenos ojos que la publicación del dato del PIB se haya aplazado este año. Normalmente se publica 45 días después del cierre de trimestre. Este año estaba programado para el 15 de febrero, pero se dio a conocer hasta el pasado jueves 28.

Sin embargo, lo que dijo Oviedo, director de la entidad, es que ese aplazamiento se debió a que estaban saldando algunas cosas pendientes del año pasado. "Estábamos concentrados en la resolución de la incertidumbre que se generó por la publicación del dato de PIB departamental sin la debida crítica externa en relación con 2017", puntualizó.

### El desempleo agrícola

La semana pasada la máxima autoridad estadística del país reveló un desempleo nacional de 12,8 % en enero. Esta cifra generalmente es de dos dígitos en el primer mes del año; no obstante, no llegaba a ser tan alto desde 2011, cuando fue de 13,6 %.

Una de las razones que jalaron este aumento según el Dane, fue la pérdida de 140 mil empleos en el agro por la alerta constante del fenómeno de El Niño. "En enero se postergó el enganche en el sector e, incluso, se generaron despidos frente a la incerti-

RADIOGRAFÍA

### LA METODOLOGÍA DE LA ENCUESTA

Colombia hace parte de la Comisión Estadística de Naciones Unidas, de la Comisión Estadística de las Américas de la Cepal y ahora que será miembro pleno de la Oede. Por lo tanto, la metodología que utiliza el Dane en sus encuestas cumple con un estándar internacional, "no es una metodología acomodada. Las cifras de crecimiento, desempleo e inflación deben ser comparadas internacionalmente", resaltó Oviedo. La pregunta específica que hacen a una muestra de 25.000 hogares de diferentes regiones es ¿realizó usted una actividad remunerada o no la semana pasada durante por lo menos una hora?

dumbre del impacto del fenómeno natural. Adicionalmente, el estancamiento en la cosecha de café también influyó en los despidos de trabajadores del sector", aseguró Oviedo el día que entregó los resultados.

Sin embargo, estas declaraciones generaron un sinsabor en el Concejo Gremial y la Sociedad de Agricultores de Colombia, ambos presididos por Jorge Bedoya, quien aseguró que tras hacer un rápido sondeo entre varios líderes que hacen parte del grupo, no se reporta un despido masivo de empleados ni se encontró el impacto mencionado.

"Hay que revisar cómo es la nueva metodología que empezó a utilizar hace poco el Dane a ver si tal vez un cambio en la pregunta influyó a que se reportaran tantos despidos en el sector", agregó el dirigente (ver Radiografía)

Para Bedoya resultan un poco paradójicas las tasas de desempleo en las zonas rurales, pues a pesar de las amenazas estacionales las labores del campo se desarrollaron con normalidad e incluso faltó mano de obra en la producción de panela ■

## Más inclusión financiera para Fedecacao

Por VIVIANA SUÁREZ L.

El Banco Agrario y la Federación Nacional de Cacaocultores (Fedecacao) suscribieron un convenio orientado a facilitar el acceso de los productores a los servicios financieros que ofrece la entidad.

La firma del acuerdo se realizó en el municipio de Rio Negro (Santander) y fue liderado por el presidente del Banco, Francisco Mejía y el presidente ejecutivo de Fedecacao, Eduard Baquero.

"El Banco cuenta con un amplio paquete de productos y servicios para atender al sec-

tor cacaotero, no solo enfocado en créditos para su cultivo, sino en atención integral con productos como la tarjeta de crédito Agroinsumos, cuentas corrientes y de ahorros, CDTs y Comex, entre otros", señaló el presidente del Banco Agrario, Francisco Mejía.

### Los beneficios del portafolio

La intención del Banco es ofrecer productos acordes no solo con las condiciones actuales del sector, sino con las necesidades de los cultivadores del grano, considerando que el cacao es uno de los productos con mayor proyección tanto

# 35.000

productores afiliados al gremio se verán beneficiados por este acuerdo.

en el mercado nacional como en el exterior.

Adicionalmente, el secretario de agricultura de Santander, Javier Sarmiento, resaltó la importancia del apoyo a las alianzas productivas con Minagricultura que en un 30% son del cacao.

El convenio contempla el desarrollo de estrategias conjuntas para siembra, sostenimiento, infraestructura, adecuación de tierras, transformación y comercialización, capacitación técnica a los funcionarios, tratamiento de los clientes potenciales, así como brigadas comerciales.

"En Colombia hay 176 mil HC de Cacao de las cuales se deben renovar 80 mil para que dupliquen su producción con clones más productivos. Para financiar esa renovación firmamos este convenio entre el Banco Agrario y Fedecacao", agregó Mejía ■